



## Molestia verde por dichos de Encinas...

*Aparte de corrupto, tonto. ¡Lo engañaron priistas!...*

Ahora sí que, *sin querer queriendo...* como diría un clásico ahora innombrable, los dichos de **Alejandro Encinas Rodríguez** sobre el incidente en Nuevo Laredo, Tamaulipas, que les costó la vida a cinco jóvenes, podrían convertirse en un primer diferendo serio —“no público necesariamente”, a decir de quienes aseguran saber sobre el asunto— entre **Andrés Manuel López Obrador** y el secretario consentido del régimen, el general **Luis Crescencio Sandoval**.

Y esto, no porque la aseveración del funcionario de que “se trató de una ejecución” pudiera influir en forma definitiva en la suerte de los cuatro elementos enjuiciados por haber disparado sus armas contra los jóvenes que, desarmados, viajaban en una camioneta a exceso de velocidad, sino, esencialmente, por la afirmación del subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de Gobernación acerca de que las pesquisas sobre el caso no deben limitarse a los directos implicados, sino que, en sana lógica, “la investigación debe abordar la responsabilidad de la cadena de mando en este operativo”.

O más, por el hecho de que la misma fuera externada después del encuentro que **Encinas** sostuvo con los miembros de la Comisión

de Derechos Humanos en San Lázaro, ante la que habría externado comentarios similares y, presuntamente, habría aportado información adicional a la que hasta ahora se conoce sobre el caso con relación al que, explicitó, está claro que “no se trató de un enfrentamiento con los jóvenes, independientemente de quienes eran. Fueron ejecutados”.

Es verdad que, fiel a su costumbre, la cúpula militar poco o nada ha mencionado sobre el asunto, aunque no son pocos quienes aseguran que el mismo generó desconcierto y un mal disimulado disgusto entre quienes hoy se precian de mantener una relación sin precedentes —llena de tareas y privilegios que les reportan cuantiosos beneficios, valdría destacar— con el gobierno de la 4T y, más específicamente, con el tabasqueño, su comandante supremo en turno...

El supuesto diferendo no crecerá y es previsible esperar que, en breve, será formalmente “dejado de lado”: sin embargo, el hecho solo de que un incidente como el que nos ocupa haya merecido críticas implícitas a las Fuerzas Armadas generó inquietud y provocó que más de un par de cejas se levantaran en Bucareli y, obvio, en Palacio.

Al tiempo...



### ASTERISCOS

\* En medio de una “bronca” que él no provocó, el coordinador de la Jucopo senatorial, el *moreno* **Ricardo Monreal Ávila**, decidió ponerse las pilas y urgir a sus pares en la Cámara alta para reponer a los dos nuevos comisionados del Inai que no satisficieron al inquilino de Palacio, quien los vetó. Elegirlos antes del próximo 31 es el reto; habrá que ver si lo consiguen...

\* En medio de la actual polémica por la supuesta falta de seguridad para el turismo en Quintana Roo, muchos han recordado los encuentros que en su tiempo realizara el exgobernador **Carlos Joaquín** con la cónsul **Dorothy Ngutter** y el *sombrerudo* embajador **Ken Salazar** para coordinar acciones, así como las visitas que realizó al Departamento de Estado con el mismo fin...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.